



St. Matthias in St. Lambertus

(Auszug aus der Festschrift von 2010 zum Jubiläum 275 Jahre SMB-Erkelenz)

Die verkürzte Überschrift deutet darauf hin, dass sich in der Pfarrkirche St. Lambertus Erkelenz eine Statue des Hl. Matthias befindet, die von der Matthias-Bruderschaft im Jahre 1897 angeschafft wurde. Hierzu ein Zeitungsbericht vom 28. Febr. 1896:

Rheinland-Westfalen.

* **Erkelenz, 28. Febr.** Am vorigen Dienstag, am Feste des hl. Apostels Matthias, hat die St. Matthias-Bruderschaft hier ihre jährliche Generalversammlung abgehalten. In derselben wurde den Statuten gemäß ein neuer Vorstand auf drei Jahre gewählt. Mit besonderer Freude ist namentlich ein Beschluß zu verzeichnen, der bei dieser Gelegenheit gefaßt wurde. Derselbe ging dahin, in der hiesigen Bruderschaftskirche eine würdige Statue des hl. Apostels zu errichten. Zu diesem Zwecke wurden aus der Vereinskasse, welche Dank den Bemühungen des langjährigen Cassirers Herrn C. Franken über nicht unbedeutende Mittel verfügt, dem zeitigen Ortspfarrer Herrn Noe 500 Mark zur Verfügung gestellt. Das schöne Beispiel der Bruderschaft wird ohne Zweifel bei ihrer älteren Schwester, der Bruderschaft vom allerheiligsten Sacramente, recht bald eine Nachahmung finden, die dem weit höheren Ziele, welches diese fromme Vereinigung verfolgt, vollaus entsprechen wird.

Es ist nicht bekannt, wie die Reaktion der Bruderschaft vom allerheiligsten Sacramente ausgefallen ist, jedenfalls wurde die Statue des Hl. Matthias schon ein Jahr später am Matthiasfest durch Oberpfarrer Noe geweiht.

Im Protokollbuch der Bruderschaft heißt es: „Die Statue wurde durch den hiesigen Bildhauer Herrn Tillmanns in vorzüglicher Weise zur vollen Zufriedenheit der Bruderschaftsmitglieder ausgeführt. Der Schatzmeister wurde beauftragt, den Betrag von 515,- Mark an Tillmanns zu zahlen.“

Im Jahre 1984 fand man die Matthias-Statue im Kirchenkeller von St. Lambertus. Der damalige Vorstand ließ die Figur restaurieren und in Absprache mit Pastor Bosch im linken Seitenschiff auf einem Postament aufstellen. Heute hat die Matthiasfigur ihren Platz hinten im rechten Seitenschiff, wo sie etwas versteckt kaum Beachtung findet.

Der jetzige Vorstand ist der Meinung, dass diese schöne Matthiasfigur einen Platz in St. Lambertus bekommen sollte, an dem die Gläubigen und besonders die Pilger und Mitglieder der Bruderschaft ihre Anliegen und Nöte vortragen und auch ein Kerzchen zur Fürsprache und zum Gedenken anzünden können.

Unser Präses Pastor Rombach steht diesem Anliegen sehr positiv gegenüber und hat eine gute Lösung angedeutet.



Matthiasstatue Nov. 2015 mit neuem Podest

Hl. Matthias bitte für uns !

Übrigens ist diese Matthiasfigur auf unserer Repräsentation-Standfahne und auf dem Deckblatt der Statuten der St. Matthias-Bruderschaft Erkelenz zu sehen.